

RALPH KRUEGER



**Trainer der Schweizer Eishockey-Nationalmannschaft
(1997/98-2010)**
Vorstandsvorsitzender FC Southampton (2014-2019)
Aufsichtsratsvorsitzender Austria Wien

Ralph Krueger hat eine weltweit einzigartige Karriere gemacht. Kein Zweiter kann solch zahlreiche Engagements auf höchster Stufe im Eishockey und im Fußball vorweisen. Er war der erste deutsche Headcoach in der nordamerikanischen Eishockey-Profiliga, gefeierter Trainer der Schweizer Eishockey-Nationalmannschaft und erfolgreicher Präsident des FC Southampton. Mit seiner erfrischenden und begeisternden Art war Ralph Krueger der Vorreiter der heutigen jungen Erfolgstrainer.

Krueger (*1959) wuchs in Kanada als Sohn deutscher Auswanderer auf, wo er auch das Eishockeyspielen lernte. Er wechselte früh nach Deutschland und absolvierte in seiner 13-jährigen Karriere als Eishockeyprofi insgesamt 350 Partien als Stürmer der deutschen Eishockey-Bundesliga und 45 Spiele für die deutsche Nationalmannschaft.

Nach Beendigung seiner Laufbahn als Spieler wurde er Trainer des erfolglosen österreichischen VEU Feldkirch und formt die Mannschaft innerhalb kurzer Zeit zum Top-Team des Landes. In sieben Jahren verzeichnete Krueger mit der Mannschaft große Erfolge und wurde unter anderem fünfmal österreichischer Meister. Anschließend machte er als Trainer der Schweizer Eishockey-Nationalmannschaft aus der international drittklassigen Mannschaft ein Team, das seit 1998 ununterbrochen zu den besten zehn europäischen Mannschaften zählt, bei Weltmeisterschaften regelmäßig die Endrunde erreichte und mehrfach an Olympischen Spielen teilnahm. Krueger sorgte für einen Aufbruch und neues Selbstbewusstsein – und das nicht nur im Schweizer Eishockey, sondern im gesamten Schweizer Sport. Nach 13 Jahren als Nationaltrainer wechselte er als Associate Coach zu den Edmonton Oilers nach Kanada, deren Cheftrainer er im Juni 2012 wurde. Ein Jahr später wurde er Sonderberater von Hockey Canada, um die kanadische Herren-Nationalmannschaft auf die Olympischen Winterspiele vorzubereiten. 2014 wechselte Ralph Krueger in den Fußball und wurde Präsident beim englischen Premier League-Club FC Southampton. Nach fünf Jahren Fußball kehrte er von Mai 2019 bis März 2021 als Cheftrainer bei den Buffalo Sabres wieder zurück zum Eishockey, bevor er im November 2023 das Amt des Aufsichtsratschefs beim österreichischen Fußballclub Austria Wien übernahm.

Ralph Krueger ist wohl weltweit der einzige Funktionär, der auf höchster Ebene in zwei Welten daheim ist – im Eishockey ebenso wie im Fußball. Seine Erfolge und Prinzipien basieren auf harter Arbeit und gezielter Kommunikation. Krueger bezeichnet sich selbst als optimistischen Realisten. Ehrlichkeit, Gradlinigkeit und positives Denken sind seine Maximen. Er glaubt an die Kraft der Metapher und die Macht der Rhetorik und ist damit auch ein begeisternder Vortragsredner.

Themen (Auswahl):

- Teamleben statt Teamarbeit
- Nur positive Gedanken führen zu einem positiven Werdegang
- Visionen und Aktionen zusammen können die Welt verändern
- Vorbildfunktion der Führungsperson

Veröffentlichungen (Auswahl):

- Teamlife - From Failure to Success, 2001